

Compte-rendu des PAWC 2023



Retour sur les ParAgility World Championship 2023 qui se déroulaient à Hellendoorn aux Pays-Bas du 29 août au 3 septembre 2023. Un mot sur l'organisation néerlandaise qui était bienveillante, disponible et les bénévoles agréables le tout sur un site de compétition au top. Le sol était un merveilleux mélange de sable et de « feutrine ».

Cette année, 13 nations étaient présentes aux PAWC pour 115 concurrents inscrits (contre 61 concurrents aux PAWC 2022).



Au briefing de début de compétition, j'avais choisi comme mot d'ordre : LE PLAISIR. Le plaisir d'être avec votre chien, le plaisir de représenter la France et le plaisir de former une vraie équipe soudée.

La première journée était consacrée au contrôle vétérinaire et à l'entraînement officiel qui, pour les représentants des PAWC, permet d'orienter les nouvelles équipes dans les groupes en lien avec le handicap. La journée se terminait avec la cérémonie d'ouverture et le dîner de gala.

Les 8 équipes sélectionnées pour représenter la France étaient :

- **Groupe 1 (Handicap nécessitant l'utilisation d'un véhicule à moteur) :**

Audrey Calabro-Venturi avec Oddy – 2^{ème} participation de l'équipe.

Oddy aime trop les tunnels ! En plus de gérer son chien et son déplacement sur le parcours, Audrey doit maîtriser la vitesse de son scooter électrique, ce qui est une difficulté à part entière. Mais ce binôme a fait de belles choses et elle n'a pas lâché.



- **Groupe 4 (Handicap entraînant des troubles de la mobilité) :**



Amélie Dutrey-Puymiraud avec Watson – 3^{ème} participation du chien et 10^{ème} participation de la maîtresse.

Amélie et Watson prennent la 12^{ème} place du Jumping 1 et la 9^{ème} place de l'Agility.

La "WonderWoman" a encore frappé en faisant un dernier parcours à la limite de ses possibilités physiques, avec un Watson exceptionnel (15^{ème} du jumping 2). La connexion entre ce duo est magique.

Au cumul, Amélie et Watson décrochent la **7^{ème} place du Championnat du Monde**.

- **Groupe 5 (Handicap entraînant de forts troubles de la mobilité) :**

Francine La Monica avec MayBe – 2^{ème} participation de l'équipe.

En terminant 11^{ème} du jumping 1 et 10^{ème} de l'Agility, Francine et MayBe ont fait de beaux parcours, mal récompensés sur le dernier Jumping. Elles décrochent, cependant, une **12^{ème} place au cumul**.



Philippe Barbé avec Obiwan – 2^{ème} participation du chien et 6^{ème} participation du maître.

C'est un binôme que je connais bien et pour cause ... 7^{ème} du Jumping 1, 12^{ème} de l'agility et 11^{ème} du jumping 2. Au cumul, avec Obi, nous nous classons **5^{ème} du Championnat du Monde**. Nous avons été réguliers mais quelques erreurs de placement de ma part ont poussé Obi à la faute ou au refus.

Joseph Arth avec Mintgarden's Budapest (Budy) – 2^{ème} participation de l'équipe.

Que dire de ce binôme, chaque fois qu'il passait j'en avais la chair de poule, Joseph va jusqu'au bout de ses forces et Budy est à l'écoute de son maître. 3 parcours de haut vol : **3^{ème} place au Jumping 1, 2^{ème} place à l'Agility et 3^{ème} place au Jumping 2!** Ce sublime duo a décroché le titre de **Champion du Monde 2023 Groupe 5**. Chapeau, cela récompense beaucoup de travail !!!



- **Groupe 6 (Handicap dont le problème principal NE concerne PAS le déplacement) :**



Amélie Balland avec Milady – 2^{ème} participation de l'équipe.

Amélie et Milady étaient, sur les 3 parcours, appliquées et elles nous ont livré de très belles prestations. Après un jumping 1 (6^{ème} place), un Agility (6^{ème} place) et un Jumping 2 (10^{ème} place), elles frôlent le podium au cumul pour finir à la **4^{ème} place du Championnat du Monde**.

Cyril Chauvin avec Loupy – 1^{ère} participation de l'équipe.

C'était une première !! La première fois que je sélectionnais une personne malentendante et je n'ai pas regretté de prendre Cyril. Il a mis l'ambiance et s'est très bien intégré au groupe. Avec Loupy, il a très bien géré les deux premiers parcours terminant 9^{ème} et 8^{ème} et, sur le dernier parcours, les émotions ont été plus fortes ! Ils finissent tout de même à la **11^{ème} place du Championnat du Monde**. Sur cette semaine, Cyril a appris beaucoup de choses et nous aussi à son contact.



- **Groupe 7 (difficultés neurologiques) :**



Cédric Capitain avec Mona – 3^{ème} participation de la chienne et 7^{ème} participation du maître.

Cédric et Mona ont parfaitement commencé la compétition avec la **3^{ème} place sur le podium au Jumping 1**. Ils continuent avec la 7^{ème} place à l'Agility et terminent 4^{ème} du Jumping 2. Ce binôme loupe de quelques secondes le podium du Championnat du Monde et finissent à une belle mais cruelle **4^{ème} place**.

Les parcours étaient assez techniques et avec de nombreux appels.



Cette année, nous avons comme coach Cindy La Monica, qui a superbement fait le job dans le respect de chacun. Pour sa première année, je tiens à lui dire un très grand merci pour tout ce qu'elle a fait sur les PAWC et en dehors pour la recherche de dons.

Cette année, aussi, il a fallu gérer une journée de plus. Effectivement, entre le Jumping 1 et l'Agility, il y avait une journée où nous n'étions pas en compétition. Journée de repos ? Pas complètement, un petit entraînement nous a permis de garder cette adrénaline qui est importante à ce niveau.

Les PAWC constituent une tout autre compétition que les concours, sélectif, finale de GPF ou même Championnat de France. Le niveau est de plus en plus élevé. C'est une belle semaine à vivre ensemble.



Je voudrais souligner le magnifique esprit d'équipe qui a animé le groupe France durant toute cette semaine.

Il est très important pour moi d'avoir des membres et des accompagnateurs qui vont dans le même sens : le sens du groupe avant tout, un groupe France.

Je voudrais, aussi, dire un mot sur nos accompagnateurs qui sont essentiels et qui nous secondent pour nous permettre de nous concentrer entièrement sur la compétition.



Je suis extrêmement fier de ce groupe France 2023.

Il n'y a qu'à voir les sourires émerveillés et l'émotion que peuvent engendrer des instants inoubliables.



Nous vivons, lors de notre séjour, des moments extrêmement forts : les passages de quelques athlètes d'autres nations comme l'allemande Miriam, l'italienne Arianna ou la britannique Hayley qui nous donnent la chair de poule.

Un grand merci à la CNEAC qui nous autorise comme chaque année à participer aux PAWC et qui nous appuie financièrement.

Je tiens aussi à remercier l'association « Ensemble Toujours au Départ », pilier essentiel, sans qui nous ne pourrions pas faire ce déplacement, et son comité qui œuvre tout au long de l'année pour cette semaine de Championnat du Monde. Par exemple, l'association a programmé 2 stages Equipe de France Handi l'un en avril et l'autre en juillet, elle a organisé une tombola, a géré les nombreux dons, ...



Maintenant nous avons les yeux tournés vers les PAWC 2024 au Portugal du 4 au 8 septembre 2024.

Philippe Barbé

Capitaine de l'Equipe de France Handi-Agility